
中学生への 出前授業、議会報告会・意見交換会コロナ禍を乗り越え
対面形式で開催‼
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▲足利市議会の議会広報紙はどの
ように編集しているのか、リニュー
アルした経緯や、そこにかける思
いなどについて、たくさんの質問
をいただきました。

▲どのような経緯で事業を開始したの
か、事業を開催するに当たり、課題や工
夫した点などについて、熱心にご質問い
ただきました。

足利市議会の取り組みが
大変高く評価されている
ことが改めて分かりました！
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私たち足利市議会は「議会基本条例」に基づき、開かれた　議会を目指して広報広聴活動に特に注力してきました。
中でも、その目玉事業として実施してきた二つの事業に　ついて、今回対面形式で開催しましたのでご紹介します！

1 議会報告会
本市における地域防災の要
である消防団の皆様に、災
害時における市議会の対応
について説明しました。
▼消防団の皆さんに、議員席に着席
　いただいて実施。

2 意見交換会
消防団４名、議員４名でグ
ループを作り、車座になっ
て自由に意見交換を行いま
した。互いにそれぞれの立
場から今後のまちづくりを
議論しました。

3 発表
各グループから、どのよう
な意見が出たのか発表しま
した。団員のなり手不足を
はじめ、団運営の現状につ
いて切実な声もお聞かせい
ただきました。

最後に…
今回初めての取り組みとし
て『議場』を舞台に開催し
ました。
いただいたたくさんの生の
声を今後の議会活動につ
なげてまいります。

2 消防団との意見交換会
①実施の目的
これまで、議会活動と市政に関する情報をお伝えするとともに、皆さんが抱く市政に対する率直な意見等をお聞きす
るため、議会報告会・意見交換会を開催してきました。今回さらにもう一歩踏み込んで、市内の各種団体を対象に意
見交換会を開催して、市政の課題発見と、その解決に向けた議論を一緒になって行うこととしました。

②これまでの取り組み

③当日の様子

意見交換でいただいた意見の中から、
市政の問題点や課題を発見して、解決
に向けた取り組みを進めるため、市内
で活躍する団体の皆様との率直な意
見交換の場を企画しました。

各地区で実施してきた事業を更に充
実させるため、議論を重ねて準備して
きました。もっと身近なところに市議
会を感じてほしいと考えています。

平成25年度
第１回目の開催
市内２か所で実施

平成26～30年度
公民館単位で各地区を

巡回し開催
令和元年度
コロナ禍に
よる中止

令和2・3年度
動画配信形式で開催

コロナ禍のため、
YouTubeを
活用して実施

令和4年度
４年ぶりの対面形式
各種団体を対象に開催
第一回目は足利市消防団

1 中学生への出前授業
①実施の目的
中学３年生が公民の授業で地方自治について学ぶこの時期に、市議会をより身近なものとして考えるきっかけとして
もらえるように、私たち市議会議員が外部講師になって教壇に立ち、直接私たちの言葉で「議会の仕組みや議員の役
割」について説明する事業です。12月２日から12月21日にかけて市内の中学校６校で実施しました。

②これまでの取り組み

③当日の様子

コロナ禍では動画配信で開催しました
が、直接伝えることの大切さを改めて
感じています。今年度は、学校の理解
を得て、感染対策に万全を期して、対
面形式で開催できました。

将来の足利市を中心となって担ってい
く中学生に、私たち議員の「信念や志」
を直接、自分の言葉で伝えたい。

平成30年度　第１回目の開催

市内中学校
６校で実施

８校で実施

令和元年度
第２回目

令和2年度
コロナ禍に
よる中止

令和3年度
動画配信形式で開催

コロナ禍のため、
YouTubeを
活用して実施

令和4年度
3年ぶりの対面形式
学校を訪問して開催
市内の中学校6校で実施

開催日・実施校
12/  2 愛宕台中学校
 坂西中学校
12/15 協和中学校
12/16 北中学校
12/20 山辺中学校①
12/21 山辺中学校②
 毛野中学校

【第1部】 市議会の仕組みについての授業
ICT化により各教室に整備された大型モニターを使って、市議会の仕組みについて動画を視聴して学
んでもらいました。特集ページでも紹介した二元代表制や、代議員制について説明しました。

【第2部】 質疑応答／どんな質問にも応えます！
第1部で学んだことを踏まえて、生徒の皆さんから質問を受けて、議員が真剣に応える「質疑」
の授業です。率直な問いかけをたくさんいただき、私たち議員も自分の言葉で真正面から向き
合いました。生徒の皆さん一人一人がまっすぐに私たちを見つめてくれていたので、少しでも
興味を持ってもらえたのではないかと思っています。

どうして
議員に？

休みは
あるの？

今まで○○の仕事をしてきた。そこで
出会いや学びの機会があって、志を持つ
ようになった。だから議員を目指した。

具体的に、○○のときに
やりがいを感じる。
どうしてかというと…

やりがいは？
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